

LA DER

# Les (gros) enjeux de notre espace maritime

À l'initiative de la Présidente de l'Assemblée de Corse, et en partenariat avec l'Istituto di Studi sui Sistemi Regionali Federali e sulle Autonomie et le Master Diplomatie Territoriale de l'Université Côte d'Azur, un séminaire intitulé « Traité du Quirinal et frontière maritime, Corse et bassin de vie maritime : un concept pertinent pour la coopération transfrontalière de proximité ? » s'est tenu les 6 et 7 mars au Palais des Gouverneurs à Bastia.



haut-niveau, en présence notamment du Vice-Président du Parlement européen, Younous Omarjee, du Président de la Fondation Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, ainsi que des représentants de la Commission européenne et les Ambassadeurs

français et italien en charge de la coopération entre les deux pays, permettaient le 7 mars de poser les bases d'une réflexion stratégique pour envisager les actions politiques à mener aux niveaux local, national et européen.

**L**e traité entre la République française et la République italienne pour une coopération bilatérale renforcée (dit « Traité du Quirinal ») a été signé au palais du Quirinal à Rome le 26 novembre 2021. Il est entré en vigueur le 1er février 2023.

La Corse n'a cessé depuis lors, par la voix de la Présidente de l'Assemblée de Corse, du Président du Conseil exécutif et des députés insulaires, de plaider pour une véritable prise en compte, au sein du Traité et dans le cadre de sa déclinaison opérationnelle, de l'espace maritime frontalier entre la France et l'Italie, notamment la place des îles. Cet événement s'inscrit donc dans la continuité de ces débats et de l'adoption - à l'unanimité des élus de l'Assemblée de Corse - de la motion n° 23/088 AC3.

A travers cette initiative, la Présidente de l'Assemblée de Corse, Nanette Maupertuis, également Présidente du groupe European Alliance au Comité des Régions depuis février 2025, souhaite sensibiliser le plus largement possible citoyens, élus et professionnels sur les enjeux de reconnaissance des spécificités insulaires et maritimes. Ce séminaire questionne la place de la Corse dans l'arc nord tyrrhénien, et plus globalement en Méditerranée, réunissait chercheurs, experts, personnalités qualifiées et élus afin d'examiner les enjeux de notre espace transfrontalier maritime, ceux liés à l'insularité ainsi que les opportunités et défis à venir.

Au-delà des sessions thématiques et multidisciplinaires, des keynotes ainsi qu'un débat politique de